

S^{äch}sisches Volksblatt Dresdenner Nachrichten

Wandglieder. Bei Heilig gezeichnete Befestigung bei Haie romanisch XIII. 2,20, durch Wallburg XIII. 3,20 errichtet, 49,25 Hpf. Sechzehnte Wallburg (gezeichnet) bei Heiligenstadt, Berleburg. Einzel-Nr. 10 Hpf., aufsteigend.

Druck u. Verlag: Liebsch & Reichardt, Dresden-H. I., Marienstraße 38/32. Fernaus 25241. Postleitziffer 1006 Dresden
Dieses Blatt enthält die amtlichen Bekanntmachungen der Amtshauptmannschaft Dresden und des Schiedsamtes beim Oberverwaltungsgericht Dresden.

Waggonstelle II. Tiefstufe Nr. 6: Wagenuntergabe
etwa vom breit 11,5 Fuß. Nachstufe nach Stahlj. B.
Bauweiseanlagen v. Gleisgeleit. Wagenuntergabe
6 Fuß. Längs 12 Fuß. — Nachstufe
mit Gitterkonstrukte. Tiefdöse Bodenrinnen.

England streift Führer nach Italien aus

Der Chamberlain-Brief an Mussolini wird stark beachtet

Berichtsmeldung unserer Berliner Schriftsteller

2004-02-07

In der großen Politik hat das Wochenende keine wesentliche Veränderung gebracht. Zwei Themen stehen zur Zeit im Vordergrunde: Einmal nämlich die Frage, wie sich nach der Torpedierung des englischen Spanienplanes durch Moskau die Nichteinigungfrage weiter entwickeln wird, und zum anderen handelt es sich um das englisch-italienische Verhältnis. Hier liegt insofern ein neues Moment vor, als bekanntgeworden ist, daß Mussolini ein persönliches handschreiben des englischen Ministerpräsidenten Chamberlain empfing.

Der Wortlaut des Briefes ist nicht bekannt geworden und wird vermutlich auch kaum veröffentlicht werden. Um in die Irre gehenden Vermutungen vorzubeugen, ist daran hinzuweisen, daß der Brief nach der letzten Unterredung zwischen Chamberlain und Grandi geschrieben wurde, nicht aber nach der letzten Sitzung des Rittereinmischungsausschusses. Der Brief ist charakteristisch für die Verherrlung der englisch-italienischen Beziehungen. In Londoner politischen Kreisen bezeichnet man ihn gerade als einen „*„Aren und schaftsbrief“*. Von italienischer Seite liegen hierzu bemerkenswerte Aeußerungen noch nicht vor, denn die italienische Presse hält sich einzuweilen zurück. Allgemein wird aber angenommen, daß der Brief das Mittelmeerproblem im Sinne des alten englisch-italienischen Gentlemenabkommen behandelt. Beide Seiten würden somit erneut ihre gegenseitigen Mittelmeertinteressen anerkennen. Dass sie auf seinerlei Interessen verzichten, zeigt einmal der Stapellauf des italienischen 35.000-Tonnen-Schlachtkreuzers vor einigen Tagen, und zum anderen die Nachrichten, die davon sprechen, daß Wissalat angebaut und daß dort vor allem die Luftabwehr verstärkt wird. Zuvielweit sich nun dieser Brief Chamberlains auf die internationale Politik auswirken wird, bleibt zunächst abzuwarten.

Was die weitere Entwicklung der Nichteinmischungsfrage betrifft, so sieht man trotz der mannigfaltigen Erörterungen dieses Themas in der internationalen Presse noch keineswegs klar. Man spricht von einer „Fühlungsnahme hinter den Kulissen“, ohne daß sich aber über Aussichten und Ergebnisse etwas Bestimmtes sagen läßt. Aus Paris kommt dazu die Nachricht, daß Delbos angeblich Moskau zum Einlenken bewegen will und daß er eine „mittlere Lösung“ sucht. Tatsächlich befindet sich Paris in einer gewissen Zwischenstufe, da es sowohl auf London und damit auf den Verfasser des englischen Spanienplanes Rücksicht nehmen muß, als auch auf den guten Freund in Moskau. Was aber Paris nun unter einer „mittleren Lösung“ versteht, das muß abgewartet werden.

“Deutschland hat recht”

Maria, 2. August.

Der Director der Zeitung „Le Journal“ stimmt in seinem außenpolitischen Beitrag der Richtigkeit der Behauptung des deutschen Botschafters in London, v. Ribbentrop, zu, die dahin lautet, daß ohne Sowjetrußland in Spanien nicht der Krieg wütete würde. Der deutsche Botschafter von Ribbentrop, so pflichtet „Le Journal“ bei, habe in London das Wort ausgesprochen, daß der Faschismus entschreche. Wir können uns

die Nichtigkeit der Neuerung von Ribbentrops, daß es ohne die Sowjetregierung in Spanien Bürgerkrieg geben werde. Sowjetrußland habe nichts zu schaffen. Der Abseiten, den jeder Frankreichs Böschungsorden empfunde, sei nur die einfachste Abwehr eines gesunden Körpers angefechtlichen Gefahr. Was anders habe Sowjetrußland zu suchen, als den Atem der Revolution zu verderben und auch Frankreich anzustechen solle?

Auslandsreisen und Auslandsstudium von Studenten

Die Reichsstudentenführung erklärt grundlegende Bestimmungen

ANSWER

Berlin, 2. August.
Die Reichsstudienföhrung hat grundsätzliche
Bestimmungen über Auslandstreisen und Auslandsstudium
von Studenten erlassen. Reichsdeutsche Angehörige der deut-
schen Studentenschaft bedürfen danach für Auslandstreisen der
Genehmigung der Reichsstudienföhrung oder der von
ihnen erwählten Dienststellen. Wer eine Auslandstreiße unter-
nehmend will, muß sich im Außenamt der Studentenföhrung
seiner Hochschule bis spätestens einen Monat vor Austritt des
Stieles melden, um beurlaubt zu werden. Vergehen gegen die
Auslandsaufenthaltsordnung fallen unter die Dienststrafverord-
nung der Deutschen Studentenschaft. Jeder reichsdeutsche An-
gehörige der Deutschen Studentenschaft, der beabsichtigt, im
Ausland zu studieren, muß sich im Außenamt der Studenten-
föhrung seiner Hochschule bei Beginn des dem Auslands-
studium vorangegangenen Semesters melden. Eine Beurla-
bung zum Auslandsstudium kann grundsätzlich erst nach dem
dritten Semester erfolgen. Ausnahmen sind nur für das Stu-
dium in Genf, Lausanne, Dorpat und Riga zulässig.
Das Studium in Danzig unterliegt keinerlei Beschränkun-
gen. Es ist dem Studium an reichsdeutschen Hochschulen gleich-
gestellt. Reisetarife gelten als Auslandsstudium.

Eine Fluazuröllichkeit abgestellt

WEGEWEIT

Berlin, 2. August.

währt werden, wenn höchstens eine Übernachtung vor gesehen ist. Zur Umgehung der Devilenschwierigkeiten hatten einzelne Reise-Unternehmer ver sucht, Gesellschaftskreisen mit mehrmaliger Übernachtung innerhalb der 10-Marl-Grenze durchzuführen. Um möglichst entfernte Ziele zu erreichen, wurden Radfahrten zu Hilfe genommen, während die Versorgung durch Konserven und andere mitgenommene Lebensmittel sichergestellt werden sollte. Der geringe Betrag wurde zur Übernachtung in schlechtesten Unterkunfts häusern verweudet. Die Folge war, daß die Teilnehmer mehrere Tage im Auslande ohne das geringste Taschengeld verbringen mußten. Der Eindruck, den derartige Fahrten im Ausland hinterließen, mußte dem deutschen Ansehen überaus abträglich sein.

3. Schlußliches Echo zum Agentenfamilientreffen

Werkstatt 3: Kunst

Wochens. 2. August.
Die Polnische Telegraphenagentur veröffentlicht einen Bericht über die geistige Rundgebung der RSTACh in Berlin. Besonders erhebend sei, so heißt es darin, der Augenblick gewesen, als der in dem Weltkrieg gefallenen Soldaten aller Länder ehrend gedacht wurde. Der Bericht hebt hervor, wie alle Redner den Willen zum Frieden unterstrichen und den Kameradschaftsliegefühlen füreinander Ausdruck gegeben hätten.



Beim Deutschen Sängerbundesfest in Breslau wurde der prächtige Wagen
des Männergesangs Sachsen besonders bewundert.



Deutsche Arbeiterabordnungen grüßen beim Vorbeimarsch jubelnd den Führer